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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  1133  mmaaii  22000088  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 13 mai 2008, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Sonia 
Desgagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans les 
délais prévus par la Loi sur l’Instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la vice-présidente, Mme Sonia Desgagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Diane Durand 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Jean -Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires parents :  Mme Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
Absences motivées :  Mmes France Gagné 

Liz S.-Gagné 
   
   
  Au nom des membres du conseil, la vice-présidente, Mme Sonia Desgagné, 

souhaite la bienvenue à la nouvelle directrice du service des ressources matérielles 
Mme Hélène Flamand. 

   
   
CC-2008-245 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec le retrait du point 4.3 – Politique 

de participation des gestionnaires et l’ajout des sujets suivants : 
 

5.13. « L’approche populationnelle au-delà du concept »; 
5.14. Frais de déplacement; 
5.15. 10e concours québécois en entrepreneuriat; 
5.16. Révision de la carte électorale. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-246 
Acceptation du 
procès-verbal de la 
session ordinaire du 
22 avril 2008 

 Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal avec la correction au point CC-2008-
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211, au dernier « Attendu », lire : « […] entrée en fonction prévisible le 12 
mai 2008 » et au point CC-2008-213, lire :  « à procéder à la signature… ». 

 
En suivi au point CC-2008-243, le directeur général précise que 

l’information concernant les appels d’offres pour la tonte de pelouse a été 
transmise dans toutes les écoles du Bas-Saguenay ainsi que dans les 
journaux;  une plus grande diffusion sera faite l’an prochain. 

 
En suivi au point CC-2008-219, le tableau concernant les dépenses 

qui sont assumées par les services de garde et par les écoles primaires sera 
présenté à la séance du conseil des commissaires le 10 juin prochain par la 
direction du Service des ressources financières. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-247 
Courrier reçu du 28 
avril 2008 

 Chaque membre du conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 28 avril 
2008. 

   
   
CC-2008-248 
Programme de mesure 
de juin 2008 

 ATTENDU la consultation menée auprès du comité de parents; 
 
ATTENDU les consultations menées auprès des comités de 

concertation des écoles primaires et secondaires; 
 
ATTENDU la consultation menée auprès du Syndicat de 

l’enseignement du Saguenay; 
 
ATTENDU la recommandation du comité des Services éducatifs 

jeunes; 
 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
D’ADOPTER le programme de mesure de juin 2008 pour les 

ordres d’enseignement primaire et secondaire. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-249 
Paiement de montant 
forfaitaire au 
transporteur de type 
berline 

 ATTENDU une augmentation de 8,88 % sur la moyenne mensuelle 
du prix de l’essence ordinaire (référence : régie de l’énergie) d’octobre 2007 
à juin 2008, comparativement au mois de septembre 2007; 

 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER, la recommandation du comité des services éducatifs 

jeunes à l’effet de payer un montant forfaitaire aux transporteurs 
« berlines » pour l’augmentation des coûts de l’essence; une indexation de 
6,9 % sur le coût au kilométrage a été calculée, et ce, sur le kilométrage réel 
au 15 mars 2008. 

 

Contrat Transporteur Kilométrage au 
15 mars 2008 

Montant 
forfaitaire 

510 André Tremblay 150,5 1 943,98 $ 
512 Jocelyn Thibeault 249,5 3 222,74 $ 
513 Violette Émond 155,5 1 931,31 $ 
514 Violette Émond 111,0 1 378, 62 $ 
517 Violette Émond 132,5 1 645,65 $ 
522 Aut. Tremblay & Tremblay 108,5 1 401,47 $ 
523 Taxi Mini-Max 229,5 2 964,41 $ 
524 Germain Lepage 112,0 1 446,68 $ 
525 Taxi Mini-Max 129,5 1 672,73 $ 
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526 Taxi 2151 49,5 639,38 $ 
TOTAL : 18 246,97 $ 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-250 
Délégation de pouvoir 
/ Dossier des 
fenestrations 

 ATTENDU que l’article no 144 du règlement no 2000-04 délègue au 
directeur général le pouvoir d’accorder les contrats relatifs aux achats de 
biens et services reliés au budget d’immobilisations dans le respect de la 
politique d’approvisionnement pour des sommes se situant entre 20 000 $ 
et 49 999 $; 

 
ATTENDU l’avis des professionnels aux dossiers quant à l’urgence 

d’effectuer les commandes des fenêtres afin de réaliser ces travaux avant 
les conditions automnales; 

 
ATTENDU que tout retard dans ces commandes peut avoir des 

impacts majeurs sur les activités scolaires des établissements concernés; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de services des 

ressources matérielles émise lors de la rencontre régulière du 6 mai 2008; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité des ressources 

matérielles de confier au directeur général le pouvoir d’accorder au plus 
bas soumissionnaire conforme, les contrats de fenestration de plus de 
49 999 $ en date du 6 mai 2008; 

 
QUE ce pouvoir confié au directeur général, effectif jusqu’au 

30 juin 2008, le soit uniquement pour les contrats de fenestration. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-251 
Nomination d’un 
représentant / La 
Maisonnée d’Évelyne 

 ATTENDU les intérêts pour la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay d’avoir un représentant au Conseil d’administration de 
l’organisme; 

 
ATTENDU la quatrième orientation de la Planification stratégique 

2004-2008 qui vise à « Assurer pleinement les responsabilités découlant 
d’un positionnement d’ouverture sur le milieu afin de contribuer au 
développement régional »; 

 
ATTENDU le premier axe d’intervention qui a comme objectif « de 

connaître et de se faire connaître auprès des différents partenaires publics, 
parapublics et privés (dossiers socioéconomiques) afin d’accroître la 
visibilité de la Commission scolaire »; 

 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
DE DÉSIGNER Jean-Claude Martel, commissaire, pour agir comme 

représentant au sein du Conseil d’administration de l’organisme.  
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-252 
Modification au 
calendrier de 
conservation 

 Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
QUE la Commission scolaire approuve la modification du 

calendrier de conservation et d’élimination des documents relative au 
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délai 5.7.2 page 79, les rôles de perception, en changeant le mode de 
disposition de C (conservation permanente) en D (destruction) et cela 
conformément aux recommandations du recueil de la Fédération des 
commissions scolaires du Québec, premier trimestre 2002, ISBN-2-92085-
91-5, et; 

 
QUE la Commission scolaire mandate la secrétaire générale, 

Mme Marie-Andrée Dufour, responsable de l’application du calendrier de 
conservation et d’élimination des documents et d’adresser la présente 
demande de modification à Bibliothèque et Archives nationales du Québec 
pour approbation. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-253 
Autorisation de 
destruction 
rétroactive des rôles de 
perception 

 Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
QUE la Commission scolaire approuve la destruction rétroactive 

des rôles de perception, délai 5.7.2 page 79 de notre calendrier de 
conservation et d’élimination des documents, et; 

 
QUE la secrétaire générale, Mme Marie-Andrée Dufour, responsable 

de l’application du calendrier de conservation, s’adresse au directeur 
général et conservateur des Archives nationales du Québec, M.  Carol 
Couture, afin d’obtenir l’autorisation de procéder rétroactivement à la 
destruction de tous les rôles de perception conservés dans les différents 
fonds d’archives de la Commission scolaire. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-254 
Entérinement d’octroi 
de contrat / 
Fenestration et portes 
de l’école Notre-Dame 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la décision du directeur général d’accorder au plus 

bas soumissionnaire conforme soit, Amec Construction inc. le contrat de 
réfection des portes et de la fenestration de l’école Notre-Dame pour un 
montant total de 214 522,32 $ toutes taxes incluses; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-255 
Entérinement d’octroi 
de contrat / 
Fenestration de l’école 
Charles-Gravel 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la décision du directeur général d’accorder au plus 

bas soumissionnaire conforme soit, Amec Construction inc. le contrat de 
réfection de la fenestration de l’école Charles-Gravel pour un montant total 
de 414 995,00 $ toutes taxes incluses; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
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CC-2008-256 
Octroi de contrat / 
Douches et bassin de 
la piscine de 
Dominique-Racine 

 ATTENDU le protocole d’entente avec Ville de Saguenay; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit, 

Constructions Christian Duchesne le contrat de réfection des douches et 
bassin - Piscine de l’école Dominique-Racine pour un montant total de 
757 750, 00 $ toutes taxes incluses; 

 
 DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-257 
Achat de manuels 
scolaires 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
DE RETENIR pour l’approvisionnement de manuels scolaires 

(cahiers, manuels et matériel didactique) :  
 

 Pour le volet # 1 « Escompte unique accordé au soumissionnaire 
« Mégaburo » pour les différentes maisons d’édition inscrites au 
formulaire de soumission »; 

 Pour le volet # 2 « Dictionnaires et Bescherelles », chacun des plus bas 
soumissionnaires pour chaque titre inscrit, soit « Brassard Buro Plus », 
« Archambault » et « Mégaburo »; 

 Pour le volet # 3 « Acquisition des cahiers d’exercices directement par 
les parents », à « Mégaburo » pour le secteur de Chicoutimi, 
Bureautique FTI pour le secteur La Baie, ainsi que « Pharmacie Michel 
Turbide » pour le secteur de Laterrière. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-258 
Octroi de contrat / 
Réfection de la toiture 
de l’école St-David 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit, Gilles 

Veilleux ltée le contrat de toiture de l’école Saint-David pour un montant 
total de 126 800,00 $ toutes taxes incluses; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-259 
Octroi de contrat / 
Réfection de la toiture 
de l’école Fréchette 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
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D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit, Toiture 

Multi-Concept le contrat de réfection de la toiture de l’école Fréchette pour 
un montant total de 184 000,00 $ toutes taxes incluses; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-260 
Octroi de contrat / 
Tonte des pelouses 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par M. Guy Langlois 
et résolu : 
 
D’ACCORDER les contrats pour la tonte de pelouse pour l’année 

2008 aux plus bas soumissionnaires conformes, et ce, par établissement : 
 

Entreprises René Gauthier inc. Déneigement N.D. 
• Sainte-Claire 
• Des Quatre-Vents 
• Centre de services Valin 
• Vanier 
• Le Roseau 
• Mont-Valin 
• Jean-Fortin 
• Saint-David 
• Charles-Gravel 
• La Source (St-Honoré) 
• La Carrière 
• Saint-Cœur-de-Marie 
• Saint-Antoine 
• Sainte-Bernadette 
• Marguerite-D’Youville 
• Félix-Antoine-Savard 
• André-Gagnon 
• Saint-Louis 
• Dominique-Racine 
• Lafontaine 
• Médéric-Gravel 
• Centre de services La Baie 
• Polyvalente La Baie 

• Saint-Jean-Baptiste 
• Saint-Henri 
• Notre-Dame-du-Rosaire 
• De La Pulperie 
• Antoine-de-Saint-Exupéry 
• L’Horizon 
• Saint-Isidore 
• Saint-Denis 
• Notre-Dame 
• L’Oasis 
• Des Jolis-Prés 
• Centre 216 
• Saint-Joseph 
• Saint-Gabriel 
• Du Vallon 
• Saint-Félix 
• Georges-Vanier 
• Sainte-Thérèse 
• Fréchette 

 
D’AUTORISER la présidente et le directeur général à signer les 

contrats relatifs à ce dossier. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-261 
Octroi de contrat / 
Alarme intrusion 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat de surveillance électronique et d’entretien 

de nos systèmes d’alarme intrusion au Groupe Pagex inc. pour la période 
se situant entre le 1er juillet 2008 et le 30 juin 2011, et ce, pour un montant 
de 25 193,70 $ toutes taxes incluses pour la surveillance ainsi qu’un taux 
horaire de 85,00 $ toutes taxes incluses pour l’entretien. 

 
ADOPTÉE 
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CC-2008-262 
Sélection d’un 
professionnel en 
ingénierie / 
Programme 
d’économie d’énergie 

 ATTENDU le plan quinquennal des investissements 2007-2012 en 
gestion énergétique; 

 
ATTENDU le support technique des plus satisfaisant fourni par la 

firme Unigec à la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay depuis près 
de dix ans au niveau de la gestion et de l’optimisation énergétique; 

 
ATTENDU les économies réalisées au cours des 10 dernières années 

(près de 7 000 000,00 $); 
 
ATTENDU l’anticipation de la hausse des coûts énergétiques; 
 
ATTENDU l’importance d’assurer une continuité en cette matière 

afin de permettre l’amélioration de la performance et des résultats; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE MANDATER la firme Unigec, experts-conseils, pour les 3 

prochaines années, afin d’assurer la continuité du support technique et la 
réalisation des études et de l’ingénierie nécessaires aux projets visant 
l’amélioration des performances énergétiques et/ou des différents 
systèmes (CVAC, contrôles, électricité, etc.) dans l’ensemble des bâtiments de 
la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-263 
Demande d’accès / 
Fabrique de la 
paroisse Ste-Anne 

 ATTENDU la demande écrite de la Fabrique de la paroisse Sainte-
Anne à l’effet de d’obtenir un accès permanent par la clôture face à la rue 
Frontenac entre les écoles des Quatre-Vents et Saint-Jean-Baptiste; 

 
ATTENDU que la Fabrique de la paroisse Sainte-Anne et la 

Commission scolaire utilisent mutuellement des terrains appartenant à 
l’une ou l’autre des parties; 

 
ATTENDU l’implication de la Commission scolaire dans la 

communauté; 
 
ATTENDU que le coût des travaux requis pour répondre à la 

demande est estimé à 2 500,00 $; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
DE CRÉER un accès permanent par la clôture face à la rue 

Frontenac, et ce, aux frais de la Commission scolaire. 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-264 
Cession de biens 
meubles à des 
organismes à but non 
lucratif 

 ATTENDU la demande adressée à la Commission scolaire par le 
Club de Curling de Chicoutimi à l’effet de lui céder gratuitement des 
lumières d’urgence usagées; 

 
ATTENDU la demande adressée à la Commission scolaire par le 

Centre soir-Enfants logé actuellement à l’école Antoine-de-Saint-Exupéry à 
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l’effet de lui céder gratuitement du mobilier usagé afin de meubler leurs 
nouveaux locaux et un bureau pour les intervenants; 

 
ATTENDU les dispositions de la procédure d’aliénation sur les 

biens meubles de la Commission scolaire qui prévoit la possibilité de céder 
à des organismes à but non lucratif des biens meubles dont la valeur 
estimée est inférieure à 10 000 $; 

 
ATTENDU que ces biens sont en surplus d’inventaire; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
DE CÉDER sans frais quatre lumières d’urgence usagées au Club de 

Curling de Chicoutimi; 
 
DE CÉDER sans frais au Centre soir-Enfants, le mobilier usagé 

disponible à la Commission scolaire afin de meubler leurs nouveaux 
locaux; 

 
DE MANDATER M. Martin Deschênes, coordonnateur au Service 

des ressources matérielles, afin de finaliser la cession de ces biens meubles. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-265 
Sélection d’un 
professionnel en 
ingénierie pour le 
réaménagement du 
centre de coulée sud 
du CFP La Baie 

 ATTENDU la nécessité de modifier le secteur de coulée sud du 
Centre de formation professionnelle La Baie afin de mieux l’adapter aux 
activités qui s’y déroulent et de le rendre conforme au niveau de la sécurité 
de ses utilisateurs; 

 
ATTENDU les besoins en ingénierie pour la réalisation des 

modifications requises; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ACCORDER ledit contrat à la firme d’ingénieur Cegertec; 
 
D’AUTORISER la présidente et le directeur général à signer les 

documents relatifs à ce dossier. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-266 
Plan d’effectifs / 
Personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le dépôt d’un projet concernant la planification des 
effectifs du personnel de soutien, du secteur général pour l’année 2008-
2009;  

 
ATTENDU les démarches de consultation et de concertation 

réalisées en collaboration avec les gestionnaires des différents services et 
établissements de la Commission scolaire; 

 
ATTENDU l’approbation du plan des effectifs de soutien 

administratif par la direction générale; 
 
ATTENDU l’approbation du plan des effectifs de soutien manuel 

par le Service des ressources matérielles; 
 
ATTENDU les règles de la convention collective du personnel de 

soutien; 
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ATTENDU les résultats des pourparlers avec les représentants du 

Syndicat régional des employés de soutien; 
 
ATTENDU que le présent plan d’effectifs demeure ouvert de 

manière à pouvoir réaliser les ajustements nécessaires au fur et à mesure 
des situations nécessitant une convention éventuelle; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité du service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
D’ADOPTER tel que déposé et présenté, le plan d’effectifs du 

personnel de soutien, du secteur général, pour l’année 2008-2009; 
 
D'ABOLIR, de modifier et de créer les postes désignés au plan 

d'effectifs déposé; 
 
DE MAINTENIR ouvert le plan d’effectifs en vue d’éventuelles 

modifications. 
 

ADOPTÉE 
   
   
  M. Antonin Simard quitte la rencontre, il est 20 h 42. 
   
   
CC-2008-267 
Plan d’effectifs / 
Personnel 
professionnel 

 ATTENDU le dépôt d’un projet concernant la planification des 
effectifs professionnels pour l’année 2008-2009; 

 
ATTENDU les démarches de consultation et de concertation 

réalisées en collaboration avec les gestionnaires des différents services et 
établissements de la Commission scolaire; 

 
ATTENDU l’approbation de ce plan par les services éducatifs 

concernés; 
 
ATTENDU les règles de la convention collective du personnel 

professionnel; 
 
ATTENDU les résultats des pourparlers avec les représentants du 

Syndicat des professionnelles et des professionnels; 
 
ATTENDU que le présent plan d'effectifs demeure ouvert de 

manière à pouvoir réaliser les ajustements nécessaires au fur et à mesure 
des situations nécessitant une convention éventuelle; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité du service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
QUE le projet de planification des effectifs 2008-2009 du personnel 

professionnel soit accepté tel que déposé ; 
 
D'ABOLIR, de modifier et de créer les postes désignés au plan 

d'effectifs déposé ;  
 
DE MAINTENIR ouvert le plan d’effectifs en vue d’éventuelles 

modifications. 
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ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-268 
Rapport de la 
présidente et de la 
vice-présidente 

 Madame la vice-présidente résume certaines représentations ou 
interventions faites par la Présidente et elle-même au cours des derniers 
jours. 

 
Représentations faites par Mme Liz Gagné 

 Le 21 avril 2008 : 
 Participation à une conférence téléphonique avec Emploi-Québec. 

 
 Le 22 avril 2008 : 

 Rencontre avec la secrétaire générale sur différents sujets. 
 

 Le 23 avril 2008 : 
 Participation à une entrevue d'exercice téléphonique sur le 

fonctionnement de la Conférence régionale des Élus; 
 Participation à la rencontre du Comité de relations 

professionnelles des directions d’établissements. 
 

Représentations faites par Mme Sonia Desgagné 
 Le 1er mai 2008 : 

 Participation au comité de sélection pour les entrevues du poste 
de coordonnateur des Service éducatifs adultes. 

 
 Le 2 mai 2008 : 

 Participation au comité de sélection pour la banque de relève des 
directions d’établissement. 

 
 Le 8 mai 2008 : 

 Remise de prix lors de la 7e édition de la Soirée des Baskets, à 
l’école secondaire de L’Odyssée/Dominique-Racine. 

   
   
CC-2008-269 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 18 avril 2008 : 

 Participation à la rencontre du Conseil d’administration de la 
Fondation de l’UQAC, au complexe de la Sagamie. 

 
 Le 22 avril 2008 : 

 Dîner avec le personnel de la direction générale et du secrétariat 
général dans le cadre de la semaine des secrétaires. 

 
 Le 28 avril 2008 : 

 Participation à l’assemblée générale de l’École nationale 
d’animation de la marionnette, à l’école La Source (Chicoutimi). 

 
 Le 5 mai 2008 : 

 Participation au lancement de la journée d'appréciation de la 
jeunesse, à l’école Des Jolis-Prés. 

 
 Le 8 mai 2008 : 

 Remise de prix lors de la 7e édition de la Soirée des Baskets, à 
l’école secondaire de L’Odyssée/Dominique-Racine. 

   
   
CC-2008-270 
Rapports de 
représentations des 
commissaires 

 Les commissaires ont l’occasion de prendre connaissance de la liste 
des représentations effectuées par Mme Sylvie Belzile du 3 avril au 12 mai 
et de M. Jean-Claude Martel, du 24 avril au 6 mai.  

   
   
CC-2008-271 
Comptes-rendus des 

 Les membres du conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
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comités de services et 
du comité de parents 

supplémentaires quant aux divers sujets traités lors des réunions du 
Comité de service des ressources matérielles du 15 avril et du Comité des 
services éducatifs jeunes du 11 mars 2008. Mme Chantale Imbeault fait un 
retour sur les discussions qui ont eu lieu lors de la rencontre du Comité de 
parents du 7 mai dernier. 

   
   
CC-2008-272 
Club des petits 
déjeuners / École St-
Gabriel 

 La directrice générale adjointe, Mme Christine Tremblay, informe les 
membres que l’école St-Gabriel a été acceptée au Club des petits déjeuners;  
les activités débuteront dans quelques semaines. 

   
   
CC-2008-273 
Rapport sur l’activité 
de formation 
commune des conseils 
d’établissement 

 Mme Christine Tremblay commente le rapport sur l’activité de 
formation commune des membres des conseils d’établissement. Vingt-trois 
personnes sur trente-huit personnes inscrites ont assisté à la formation. 

   
   
CC-2008-274 
Plan d’action pour 
prévenir et traiter la 
violence à l’école 

 Les commissaires ont reçu le plan d’action pour prévenir et traiter la 
violence à l’école 2008-2011 « La violence à l’école : ça vaut le coup d’agir 
ensemble ». 

   
   
CC-2008-275 
Analyse des plans de 
réussite des 
établissements 

 Mme Christine Tremblay donne des précisions sur le document remis 
aux membres du conseil « Analyse des plans de réussite des établissement » 
ainsi que sur les différents axes sur lesquels les équipes-écoles travaillent. 

   
   
CC-2008-276 
Programme de 
promotion à l’interne 

 Les commissaires ont été informés et ont échangé sur le programme 
de promotion à l’interne destiné au personnel de soutien;  le directeur du 
Service des ressources humaines, M. Imbeault, dépose le projet. 

   
   
CC-2008-277 
Réforme sur la 
comptabilité des 
commissions scolaires 

 À la suite des informations transmises aux membres du conseil, 
M. Michel Simard, directeur du Service des ressources financières, dépose 
le document sur « La réforme de la comptabilité gouvernementale et ses impacts 
pour les commissions scolaires ». 

   
   
CC-2008-278 
Clientèles primaire et 
secondaire 2008-2009 

 Mme Josée Gaudreault présente les prévisions de clientèle du 
préscolaire et du primaire 2008-2009 au 25 avril 2008, elle commente les 
diminutions de clientèle dans les différents secteurs. Au primaire, on 
dénote une diminution de 201 élèves et au secondaire de 352 élèves.  

   
   
CC-2008-279 
Concours Chapeau les 
filles! / Gagnante au 
niveau national 

 Les commissaires sont informés du nom de la gagnante au niveau 
national du prix Chapeau, les filles! Prix ressources naturelles et faune du 
Ministère des Ressources naturelles et de la Faune, Mme Emmanuelle 
Compoint, étudiante du Centre de formation professionnelle de la Baie. 
FÉLICITATIONS! 

   
   
CC-2008-280 
L’approche 
populationnelle au-
delà du concept 

 Mme De Champlain invite les membres à participer à la journée de 
réflexion sur « L’approche populationnelle au-delà du concept » qui se tiendra 
le vendredi 30 mai prochain, à l’hôtel La Saguenéenne. Cette conférence 
permet de mieux comprendre et de situer les grands concepts de la 
réforme de la santé et des services sociaux. 

   
   
CC-2008-281 
Frais de déplacement 

 À une interrogation de M. Omer Deschesnes sur l’ajustement des 
frais de déplacement, le directeur du Service des ressources financières 
précise que selon la politique les frais de déplacement sont révisés les 
1er janvier et 1er juillet selon les données publiées par le Club automobile 
du Québec (CAA) dans une étude annuelle lorsque disponible ou selon 
cette même étude mise à jour d’après le prix de l’essence régulière observé 
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au Saguenay à ces dates. 
   
   
CC-2008-282 
Concours québécois en 
Entrepreneuriat 

 M. Jean-Claude Martel informe les commissaires des finalistes du 
10e concours québécois en entrepreneuriat : 

 
* Mme Nadine Baillargeon du Centre de formation générale Durocher 

pour le projet « Les mille et un trésors du Bas-Saguenay »; 
* Mme Josée Dallaire de la polyvalente de la Baie, pour le projet « Le bio-

parfumeur »; 
* Mme Fabienne Leblond de l’école Des Jolis-Prés, pour le projet « L’eau, 

notre trésor ». 
 

Ces finalistes se présenteront à la finale nationale, à Québec, le 
19 juin. Une lettre de félicitations leur sera transmise au nom des membres 
du conseil. 

   
   
CC-2008-283 
Révision de la carte 
électorale 

 Des informations sont données par Mme Diane Perron sur la 
révision de la carte électorale du secteur nord. 

   
   
CC-2008-284 
Message de la FCSQ 

 Les Messages de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec des lundis 21 et 28 avril ainsi que du 5 mai sont remis aux 
commissaires. 

   
   
CC-2008-285 
Lettre de la FCSQ / 
Table Québec-
commissions scolaires 

 Les commissaires ont reçu la lettre du Président de la FCSQ, 
M. André Caron, résumant la rencontre de la Table Québec-commissions 
scolaires qui a porté exclusivement sur la démocratie et la gouvernance 
des commissions scolaires. 

   
   
CC-2008-286 
Rencontre régionale 
des élus et des 
intervenants scolaires 
et municipaux 

 Les membres du conseil reçoivent l’invitation à la rencontre 
régionale des élus et intervenants scolaires et municipaux organisée par le 
Regroupement des Loisirs et des Sports du Saguenay-Lac-Saint-Jean qui se 
tiendra le vendredi 16 mai 2008. 

   
   
CC-2008-287 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 21 h 30. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


